
酒店迎B20 防恐與食安重中之重
本報專訪港人總經理 揭秘各項安保細則

作為迄今規模最大的二十國集團
領導人峰會（G20）的配套活動，
2016 年 二 十 國 集 團 工 商 峰 會
（B20）將於9月3日至4日在浙
江杭州舉辦，經過三重檢驗，港人
黎自豪擔任總經理的杭州千禧度假
酒店成為B20嘉賓指定入駐酒店之
一。B20嘉賓吃什麼？安保到底有
多嚴？本報專訪黎自豪，獨家揭秘
峰會酒店食品安保細則。
■香港文匯報記者俞晝杭州報道
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「我們是在今年初接到杭州市政府通知，有可能將
酒店列入B20嘉賓指定入駐酒店之一。接到通

知後，我們將酒店的安保、衛生、消防都進行了整改，
將餐廳建成陽光廚房，還把所有的監控都增加了紅外線
夜視功能。隨後，經過貿促會、公安局、消防局的三重檢
驗，最終將酒店確定為B20嘉賓接待酒店。」黎自豪說。

酒店只有一個出入口
「目前有大約20位B20參會嘉賓預訂了酒店房間，包括

世界五百強的全球總裁、中國區首席代表、知名商會代表及
經濟機構創始人，也是近年來酒店接待規格最高的一次盛
會。」在黎自豪看來，酒店能被選中，除了硬件設備夠硬，
地理位置也很重要。「我們酒店就在錢塘江畔，距離B20主
會場——杭州洲際酒店僅20分鐘車程，更重要的是，酒店
位於一片茶園之中，往來車輛不多，且只有一個出入口，
安保難度相對於位於鬧市區的酒店會有不同的挑戰。」
由於酒店需要為入駐嘉賓提供一日三餐，因此除了防
恐防暴，食品安全也成為重中之重。「酒店之前的食品
全部都要清理乾淨，峰會期間由指定供應商——杭州聯
華超市供應所有的原材料，包括大米、麵粉、調味料、

酒水飲料、蔬菜、水果、肉製品等等。8月28日前，我
們需要將倉庫與冷庫都清洗一遍，將裡面原有的材料清
空，等供應商送貨上門。」
黎自豪說，最頭疼的是，除生鮮食品外，由於供應商8

月28日最後一次送貨後，直到9月7日都將不再補貨，因
此他需要把這十幾天來酒店需要的供貨量算清楚。「除了
入駐嘉賓，還有酒店員工、警員，加起來有近300人，所
以量還是挺大的。同時，因為指定供應商的貨品要比平時
貴一些，所以算少了不夠吃，算多了又不划算。」

食材庫加兩鎖保護
供應商將貨品放置倉庫與冷庫後，酒店需將倉庫與冷

庫的大門上鎖，公安再加一把鎖，每次從裡面拿原材料
做菜時，需要兩把鑰匙同時開啟、同時關閉，確保原材
料的安全。「為了確保食品安全，所有容易受污染的食品
都被剔除在外，包括土豆、豆腐和麵條等等。所以我們的
菜單也是重新製作過的，按照現有的原材料供應餐品。」
因入駐嘉賓人數不多，所以酒店採用點餐制，嘉賓按

菜單點餐後，每道餐品還需留下300克作樣本，一旦用
餐後有什麼問題，就能及時檢測樣本，方便後續治療。

作為從業超過三十年的資深酒店管理
者，黎自豪曾參與管理1997年香港回
歸、2008年北京奧運會、2010年上海世
博會、2014年北京APEC會議等活動的
酒店接待任務，有豐富的會議接待經
驗。在他看來，一家酒店能夠成為國際
會議的指定入駐酒店，不能算短期的經
濟賬，要從長遠來看。
「像這次峰會，我們前期花在安保、

衛生、消防方面的費用就過百萬元，但
這些設備今後都能沿用下去的，特別是
在員工培訓、衛生和消防安保等設施設
備及人員意識方面，這對於酒店和員工
未來發展都是有益的。而且若一家酒店
有過大型國際會議的接待經歷，對它的
國際聲譽、包括品牌的知名度都有很大
的提升，將來客人在選擇酒店入住時，
也會充滿信任感。」

半年前開始密集演練
黎自豪說，無論嘉賓入住人數有多

少，酒店150位員工全部上崗，從半年
前就開始密集的演練。在《8月各部門
峰會備戰培訓計劃表》中，僅8月初，
就有餐飲部、前廳部、工程部、客房
部、保安部與人力資源部大大小小近20
場培訓活動。「這是一次很好的鍛煉機
會，尤其對年輕的員工來說，打過這樣
的戰役，以後無論是跳槽還是升職，都
是履歷表上的加分項。」
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為確保安全萬無一失，從8月20日開始，包括
公安、特警等90多名警員就已入駐酒店，進行酒
店周邊的巡視和安保防衛。「警員入駐時，我們
還在接待普通旅客，也會擔心那麼多警員會不會
造成旅客不便，後來發現警員都很親切，也很低
調。有客人說，看到他們特別有安全感。」
考慮到最後的排雷和其他檢測需要，自8月28
日開始，酒店不再對外營業，直到9月7日峰會結
束為止。「我們準備了絲巾、茶葉、明信片等具
有杭州特色的小禮品，絲巾以綠色為底色，象徵
着酒店周邊的茶園，還印上酒店的名字，也希望
給來自世界各地的嘉賓留下深刻印象。」

備杭州特色伴手禮
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粵助萬名工人上大學
「圓夢計劃」年內投二千萬 培育產業升級急需人才

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）為幫助新生代產業工人更好地
轉型成才，廣東啟動「圓夢計劃」，幫助廣大一線務工人員入讀高校。
今年，廣東財政廳將撥付2,000萬元（人民幣，下同），按每人2,000元
的 標 準 ， 資 助 1 萬 名 「80
後」、「90後」新生代產業工
人報讀包括北京大學在內的37
所內地知名高校。通過三年的
學習，他們將獲得專科、本科
學歷，成為廣東產業升級、高
素質技術人才的重要力量。
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北京加快城鄉一體化
三年疏解50萬人口
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倪岳峰任福建福州市委書記人
事
動
態

50企與貧困戶簽扶貧協議
湖南

烏魯木齊至西歐航線實現零突破
新疆

倪岳峰小檔案
1964年9月生，安徽岳西人。
2000年至2011年任國家海洋局
黨組成員、副局長，全國人大常
委會委員、全國人大環境與資源
保護委員會委員、副主任委員；
2011年至2016年任福建省政府
副省長、福建省委常委、紀委
書記。

據介紹，當前，中國農民工總數已達2.42億人，且以每年800
萬至900萬人的速度增加。廣東是用工大省、青年大省，在

粵務工的「80後」、「90後」新生代農民工約2,000萬人。
在廣東產業轉型升級的大背景下，這些新生代產業工人的成

才成長至關重要。為此，廣東推出新生代農民工骨幹培養發展
計劃（下稱「圓夢計劃」）。2011年，「圓夢計劃」首批100
名學員入讀高校，經過幾年的發展，目前已資助5萬人。今
年，廣東財政將投入2,000萬元，將繼續資助1萬名在粵務工的
優秀新生代產業工人，接受專科、本科學習。

邊工邊讀 自主學習
據廣東團省委副書記梁均達介紹，今年的合作高校包括北京

大學、中國人民大學、北京外國語大學、華南師範大學、浙江
大學、武漢大學等37所知名院校，招生專業涵蓋管理類、營銷
類、經濟類、外語、文學、師範類、社會學類、技術類、工程
類等多種學科。
據悉，在學習方式上，教學以現代網絡遠程教育為主，結合

面授、函授和自學等傳統教學手段，學員可以根據工作、生活
實際情況，採取邊工邊讀的方式，自主安排學習。
由於有財政支持，成功報讀只需繳納1,000元（北京大學
2,000元）就可以完成全部課程學習。
梁均達表示，「圓夢計劃」讓讀不起大學、沒機會踏入大學

的產業工人也可享受最優質的高等教育，獲得大學學歷。
「截至目前，已有近2萬名學員順利畢業，從高中生、中
專生轉變成名牌大學本科畢業生。」
據悉，「圓夢計劃」的報名條件相

對寬鬆，粵籍、非粵籍，來自國有、
民營或內資、外資企業的工人，均可
報考。

香港文匯報訊（記者于海江齊齊哈爾
報道）以「綠色、健康、合作、發展」為
主題的中國（齊齊哈爾）第十六屆綠色有
機食品博覽會（以下簡稱「綠博會」）日
前在黑龍江省齊齊哈爾市開幕。來自國內
外100餘位各界嘉賓及客商，1,200多位參
展商共同見證了盛會的召開。

種類同比增11%
本屆綠博會主展館共設有212個展位，
有40個農民合作社、129家企業參展。綠
色有機食品達427種，同比增長11%。共
有來自內地26個省、直轄市、自治區及國
外的企業到會參展。
在齊齊哈爾國際會展中心內，以當地九
個食品產業鏈及特色農產品集中展示設計
的馬鈴薯、水稻、大豆、玉米、雜糧、
乳、水、酒、肉及特色農產品十個展區人
流湧動，洽談、推介、採購，讓人體會到
齊齊哈爾在綠色食品產業發展的活力。
由「種得好」向「賣得好」轉變，在本次

綠博會上得到了充分的認證。當地的綠色食
品重點縣區——甘南縣精心準備了極具地方
特色的七大類、230種產品參展，其中，有
中國馳名商標3個，省級著名商標2個，有機
食品數量達到33個，綠色食品標識的產品有
42個，地理標誌產品3個。

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）《北京市「十三五」
時期城鄉一體化發展規劃》日前正式發佈，北京市農委主任孫
文鍇進行解讀說，截至「十二五」末，北京農民人均收入增長
水平已連續七年高於全國城鎮居民收入增長水平。據規劃，到
2020年，北京將力爭實現高水平的城鄉發展一體化目標，北京
農民人均收入超過3萬元人民幣，農村地區率先全面建成小康。

談及城鄉一體化建設對疏解非首都功能的作用，孫文鍇指，目
前北京正積極推進城鄉結合部建設，計劃未來三年疏解50萬人口。

香港文匯報訊（記
者何德花福州報道）
福建省官方日前消息，
福建省委常委、紀委書

記倪岳峰轉任福州市委書
記。自福州原市委書記楊岳
赴江蘇任常委、副省長後，這個位置已空缺
兩個月。倪岳峰擁有清華大學工學博士學
位，有十幾年環境與資源保護工作經驗，福
建日前獲國家支持率先試驗生態文明體制改革。

香港文匯報訊（記者姚進湖南報道）湖南株洲
市攸縣攸水桑草豬養殖基地，近日與15個貧困戶

簽訂了養殖協議，現已有50家企業與100個貧困戶簽訂了種
植、養殖或安排勞動力進廠務工等幫扶協議。

香港文匯報訊（記者應江洪新疆報道）隨着國航四
川成都—新疆烏魯木齊—羅馬航線日前獲批覆，新疆

至西歐航線將實現零的突破。此前烏魯木齊至西歐沒有直達航
線，若飛意大利羅馬，須往內陸轉機，單程飛行需約17小時。

■市民在「綠博會」內品嚐綠色食品。
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▲廣東啟動
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